

REVISTA DE REVISTAS

AL-BASIT. Revista de Estudios Albacetenses. Instituto de Estudios Albacetenses. C.S.I.C. Segunda Epoca, Año X, Número 14. Mayo, 1984. Albacete. «La Lógica Mexicana del Rodense Antonio Rubio», por Domingo Henares. «El Retablo Mayor de la Iglesia de la Transfiguración de La Roda de Albacete», por José Talavera Sotoca. «Diplomática municipal albacetense en la primera mitad del siglo XVI. Una aportación al estudio del documento privado castellano en los comienzos de la monarquía autoritaria», por Ramón Carrilero Martínez. «Estudio epidemiológico sobre Brucelosis humana en la provincia de Albacete», por Dra. Rosa María López Gigos y Dr. Jesús Dativo López-Torres Hidalgo. «Los espacios de ocio en la provincia de Albacete. Una propuesta de actuación», por José Carpio Martín. «El Referéndun de 1947. Antecedente del Referéndun de la Ley de Reforma Política de 1976», por Juan de Dios Izquierdo Collado. Libros.

ALCANTARA. Revista del Seminario de Estudios Cacerreños. Institución Cultural «El Brocense». 1, tercera época. Enero-Abril, 1984. Cáceres. «Pedro de Ybarrá y la Casa de la Encomienda de Santibáñez en la Villa de Cadalso», por Francisco Manuel Sánchez Lomba. «Aproximación a la historia del movimiento obrero y campesino de Extremadura (1868-1936). Un intento de síntesis», por Fernando Sánchez Marroyo. «Bibliografía del dialecto extremeño y estado actual de sus estudios», por Antonio Viudas Camarasa. «Sociedad y ganadería. Cáceres en el s. XIII», por Julián Clemente Ramos. Creación. Comentarios y Notas.

ANALES DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS MADRILEÑOS. C.S.I.C. Tomo XX. Madrid, 1983. «El Convento de Nuestra Señora de Portacaeli y San Felipe Neri de Clérigos Menores de Madrid», por Virginia Tovar Martín. «El Jesús de Medinaceli y la desamortización», por Antonio Matilla Tascón. «El Oratorio del Olivar. Madrid», por Gloria Salterain Díez. «El misterioso robo de la Custodia de la Villa de Madrid», por José del Corral. «Noticias sobre una obra de José Antolínez: 'El éxtasis de San Felipe Neri' en el Convento de las Comendadoras de Alarcón, de Madrid», por Fernando de Olaguer-Feliú y Alonso. «Las sociedades constructoras benéficas, una respuesta paternalista al problema de la vivienda obrera. Su incidencia en la configuración de la periferia madrileña (1875-1921)», por Manuel Valenzuela Rubio. «Casas y alquileres en el antiguo Madrid», por Ceferino Caro López. «El antiguo Paseo de la Virgen del Puerto: Una obra fundamental en la aportación urbanística del arquitecto Pedro de Ribera», por Matilde Verdú Ruiz. «La más importante del mundo: Plaza de Toros de la Puerta de Alcalá, 1749-1874», por Francisco López Izquierdo. «El nombramiento de Alcaldes de Barrio en Madrid en 1768: El temor a la revolución

social», por Juan Luis Alvarez Caravera. «Madrid reflejo de los problemas sanitarios de la Península: La peste de 1596 vista por un galeno de la Corte», por Alfredo Alvar Ezquerro. «Un día madrileño en tiempos del Emperador», por Fernando Díaz-Plaja. «Mesonero Romanos: Entre costumbrismo y novela», por Leonardo Romero Tobar. «La herencia de don Ramón de Mesonero Romanos», por Antonio Matilla Tascón. «Don Ramón y su entorno histórico, cultural y costumbrista (1803-1882)», por Mariano Sánchez de Palacios. «Madrileñistas de cien años», por Juan Sampelayo. «Retrato de un ilustre madrileño: El doctor Pulido, 1852-1932», por Martina Lemoine. «Teresa López: Un amor juvenil de Rosales», por Enrique Pardo Canalís. «Los retablos madrileños de Víctor Espinós», por Juana Espinós Orlando. «Canciones madrileñas de trabajo (Anotaciones a un Cancionero)», por Rafael Mora Murillo. Efemérides.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Revista trimestral de estudios históricos publicada por los PP. Franciscanos. Año XLIV. Enero-Junio, 1984. Núms. 173-174. Madrid. «Teología de la vida religiosa en la restauración de la Orden franciscana en España (1836-1856)», por Gaspar Calvo Moralejo, OFM. «Provincia Franciscana de Cataluña, Exclaustración y Restauración (1835-1876)», por José Martí, OFM. «La burocracia del Santo Oficio de Cataluña durante el siglo XVIII», por José Martínez Millán. «Tradiciones y datos medievales para la historia franciscana», por Jill R. Webster. «La provincia de San José en los años 1768-1830», por Antolín Abad Pérez, OFM. Bibliografía. Libros recibidos.

ARCHIVUM. Revista de la Facultad de Teología. Universidad de Oviedo. Tomos XXXI-XXXII. (1981-1982). «Meditación sobre los estudios literarios», por Francisco Abad. «Tres odas de Luis de León», por Emilio Alarcos Llorach. «Sobre el /Que²/ y la ausencia de preposición», por Genaro Alonso Megido. «'Y por Yos, un caso de neutralización morfológica en asturiano'», por Alfredo I. Alvarez Menéndez. «Representación y significación en el teatro: lectura de 'El concierto de San Ovidio'», por Alberto Alvarez Sanagustín. «El vocabulario afectivo en los poemas de Louise Labé», por M.º Aurora Aragón Fernández. «La editorial 'La España Moderna'», por Raquel Asún. «El teatro de Valle Inclán: breve estudio de 'La cabeza del Bautista'», por Gloria Baamonde Travseo. «Aportación al estudio de la inversión del sintagma sujeto después de la conjunción 'ET'. (Francés Medio)», por Flor M.ª Bango de la Campa. «Algunas notas sobre el ritual, el símbolo y el mito en la poesía africana en inglés», por J. L. Caramés y M.ª Eugenia Díaz. «El discurso de los personajes en 'El árbol de la ciencia'», por Magdalena Cueto Pérez. «'La espada Tizón, traducción castellana de *brand*: un aspecto del origen germánico de la épica'», por Fausto Díaz Padilla. «Los personajes femeninos en las distintas versiones de la Chanson de Roland», por M.ª Luisa Donaire Fernández. «El tema de la 'Búsqueda ansiosa' en 'Ángel fieramente humano'», por José Espiño Collazo. «'Bodas que fueron famosas'...: Degradación e ironía», por Antonio Fernández Insuela. «De Toponimia Tebergana (VI)», por X. Ll. García Arias. «La frontera oriental del asturiano: razones históricas de su fijación», por Francisco García González. «Sobre 'Style in fiction' de Leech & Short», por Alina García Suárez. «Sobre los consejos de 'héroe y antihéroe' en la Teoría de la Literatura», por José Luis González Escribano. «Algunas observa-

ciones sobre el artículo en español», por Manuel Gutiérrez Tuñón. «Enumeraciones fijas y algunos ejemplos de series léxicas limitadas», por Ernesto Jareño. «Semiótica greimasiana y Teoría de la comunicación», por Graciella Latella. «Un aspecto de la técnica presentativa de C. Martín Gaité en 'Retahílas'», por Emma Martinell Grifre. «El verso 1.085 C del Libro del Arcipreste», por Josefina Martínez Alvarez. «Acerca de la transposición y el aditamento sin preposición», por José Antonio Martínez. «Diacronía de 'cantara'», por M.^a Cruz Martínez. «Sobre la forma 'El' del artículo en Gallego-Portugués», por Antonio Meilán. «Léxico leonés», por Millán Urdiales. «Sobre vocales largas latinas», por J. L. Moralejo. «Lenguas y áreas lingüísticas peninsulares: El proceso dialéctico de su constitución», por Jesús Neira. «Las diátesis en la estructura del español», por Manuel Mourelle de Lema. «El teatro del absurdo como subgénero dramático», por Rafael Núñez Ramos. «La concordancia numérica de los colectivos: un caso de silepsis», por Gonzalo Ortega y Marcial Morera. «Tropos de sustantivo en oposición», por José M.^a Paz Gago. «Romances de José de Cobaleda y Aguilar, poeta inédito del Barroco español», por Francisco Serrano Castilla. «Los hidrónimos 'porma/puerma'», por Martín Sevilla. «Historia y tradición en 'Doctor Faustus'», por M.^a Socorro Suárez Lafuente.

ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU. Anno LII. Fasc. 105. Ian.-Iun. 1984. Roma. «Curriculum vitae Michaëlis Batllori y Munné». «Bibliografía relativa alla Compagnia di Gesù (M. Colpo S.I.)». «Pio V, Alfonso II d'Este e il Borgia», por Mario Scaduto S.I. «Estado de la Compañía al final del generalato de san Francisco de Borja», por Cándido de Dalmases S.I. «Los años europeos del padre Baltasar Piñas: 1528-1574», por Enrique Fernández García S.I. «Antimachiavellianism, the Baroque, and Maximilian of Bavaria», por Robert Bireley S.I. «El barroco jesuita chileno. Siglos XVII y XVIII», por Walter Hanisch S.I. «El motín de Esquilache y sus consecuencias según la correspondencia diplomática francesa. Primera fase de la expulsión y la extinción de los jesuitas», por José A. Ferrer Benimeli S.I. «Un 'crítico prudente': el ex-jesuita F. X. de Olóriz (1730-1814)», por Rafael Olaechea S.I. «Contribución a la historia inicial de Comillas», por Rafael María Sanz de Diego S.I. «Noticias inéditas sobre la casa profesa de Roma en tiempo de san Ignacio», por Manuel Ruiz Jurado S.I. «An abortive Mission Effort: the Island of Bali in 1635», por Hubert Jacobs S.I. *Commentari breviores*. Bibliografica.

ARCHIVUM SCHOLARUM PIARUM. Annus VIII - N. 15. 1984. Roma. «Narratione del principio delle Scuole Pie et suo progresso», por G. B.^a Morandi. «Liber apologeticus contra impugnantes Institutum Scholarum Piarum», por K. Jensen y A. K. Liebreich. «Carte Borelliane nell'Archivio delle Scuole Pie a Roma», por W. Morabito. «Noticias de todas las fundaciones de las Escuelas Pías de la Provincia de España hasta el día 15 de febrero de 1742, por el P. José Jericó de la Concepción», por C. Vilá Palá. *Studia Critica*. *Nova Documenta*. *Bibliographia*.

BERCEO. Instituto de Estudios Riojanos. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Julio-Diciembre, 1983. Núm. 105. Logroño. «Una pintura inédita de Bartolomé Román y dos series benedictinas de San Millán de la Cogolla y

de San Lesmes de Burgos atribuidas», por Ismael Gutiérrez Pastor. «Inventario de abogados riojanos, Siglos XVIII-XIX», por Begoña de Larrañaga. «La cueva sepulcral de San Bartolomé (Nestares, La Rioja)», por J. M.^a Rodanés Vicente. «Propiedad eclesiástica y desamortización de Godoy en el Cameros Viejo», por Ernesto Reinares Martínez. «Notas para la historia de la escolarización en La Rioja: Villanueva de Cameros», por Eliseo Sáinz Ripa. «Dos poemas latinos de tema calceatense», por Juan Antonio Villarreal Garasa.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA DE MENENDEZ PELAYO. Año LX. Enero-Diciembre, 1984. Santander. «La lengua castellana va al encuentro del Avemaría», por Margherita Morreale. «La fábula del 'zorro que se hizo el muerto' en Juan Ruiz y en Don Juan Manuel», por Emilio de Miguel Martínez. «Coplas desconocidas del Comendador Román», por Ana María Álvarez Pellitero. «La medicina y el 'Viaje de Turquía'», por Angel Delgado-Gómez. «Hacia una nueva edición de Francisco de Figueroa», por Christopher Maurer. «El regreso a la tierra natal: 'Peñas Arriba' dentro de una tradición europea», por Anthony H. Clarke. «Epistolario Emilia Pardo Bazán - Augusto González de Linares (1876-1878)», por Pilar Faus. «Dos cartas inéditas de Menéndez Pelayo», por Brigitta Weiss. «'Noche' novela de Alejandro Sawa, en el ambiente científico de la década de 1880», por Gilbert Paolin. «Sobre la sinestesia en el Modernismo Hispánico», por Allen W. Phillips. Bibliografía.

BOLETIN DE LA INSTITUCION «FERNAN GONZALEZ». Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Año LXI. Segundo Semestre de 1982. Núm. 199. Burgos. «Los Bancos de Emisión en la Región Castellano-Leonesa durante el siglo XIX», por Ernesto Ruiz y G. de Linares. «Del Burgos de antaño. Intento de un diccionario geográfico-histórico, en sus grafías antiguas y modernas, de caseríos, pueblos, villas y ciudades que integraron la provincia de Burgos en los tiempos de antaño», por Ismael García Rámila (†). «La moneda de vellón de Enrique IV. La ordenanza de 1462», por Félix Angel Sáinz Varona. «Notas histórico-artísticas del Museo de Gumiel de Izán», por Pedro Ontoria Oquillas. «La Visitación y el Nacimiento en los sepulcros góticos burgaleses», por María Jesús Gómez Bárcena. «Los Versos inéditos de la Crónica Arlantina. De Fray Gonzalo de Arredondo», por Nicolás Toscano. «El apellido Lucio y su origen castellano», por José Angel de Lucio. «Los nombres de nuestros pueblos», por Saturnino Ruiz de Loizaga. Vida Académica.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Tomo CLXXXI. Cuaderno I. Enero-Abril, 1984. Madrid. «Museo de los Verracos Celtibéricos», por Antonio Blanco Freijeiro. «La Europa de la reforma, vista por un viajero español del siglo XVI. Descripción de Suiza y Alemania en 1530-1531», por Mosén Luis Martínez, canónigo de Orihuela», por Juan Bta. Vilar. Informes Académicos. Crónica Académica.

BOLETIN DEL INSTITUTO AMERICANO DE ESTUDIOS VASCOS. Año XXXIV. Vol. XXXIV. N.º 134. Julio-Septiembre 1983. Buenos Aires. «Ciclo Simón Bolívar», por Andrés María de Irujo. «Simón Bolívar y la Santa Alianza Ame-

ricana», por Enrique de Gandía. «Recepción a S. E. Don Carlos Garaikoetxea, Presidente del País Vasco», por Tte. Cnel. Alberto Lozano Cleves. «Homenaje del País Vasco a Bolívar», por S. E. Don Carlos Garaikoetxea. «Respuesta a S. E. Don Carlos Garaikoetxea», por Francisco de Abrisqueta. «Bolívar, Libertador y Creador de Pueblos», por Tte. Jean Iribarne. «Bodas de Oro del P. Iñaki», por A. de L. «Por qué no escribió el vasco», por Juan L. Cruzalegui. «El linaje de Coronel Don Gregorio de Otalora, Esteybay y Berrio (III)», por Alfredo L. Otálora. «Dr. Salvador Oría (1883/1952-1983)», por A. de Lizarra. «Aproximación a Iparraguirre a la luz de los textos de sus canciones (III)», por Nicomedes Iguain Azurza. «Portugalete: Sobre una Villa-Encartada (IV)», por Jesús María Sasía. «Bilbao y Buenos Aires (V)», por Andrés María de Irujo. «Una bilbaina premiada», por A. de L. «Se constituye la Fundación Vasco-Argentina Juan de Garay», por A. de Lizarra. «Un erudito vascófilo en la Lima de Felipe III (III)», por Narciso Binayan Carmona. Informaciones.

BULLETIN DU MUSEE BASQUE. Revue des Etudes et Recherches Basques. N.º 104 (3eme periode N.º 82). 2eme trimestre 1984. Bayonne. «Un historien de langue basque au XVIII^e siècle», por Juseff Eguiateguy. Chronique.

BURGENSE. Facultad Teológica del Norte de España. Sede de Burgos. 25/1 (1984). «Profetas y apóstoles. Dos semblanzas paralelas», por Eusebio Hernando. «Ecclesia in Filio Hominis (Exégesis ticoniana al Apoc. 1,13-16)», por Eugenio Romero Pose. «Jesucristo ser y persona», por José Antonio Sayés. «El cristianismo anónimo. Momento constitutivo del proceso de integración teológica en el pensamiento de Karl Rahner», por Eloy Bueno de la Fuente. Notas y documentos. Bibliografía.

CELTIBERIA. Centro de Estudios Sorianos. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Año XXXIV. Vol. XXXIV. N.º 67. Enero-Junio. Soria, 1984. «La primera fase de la conquista de Celtiberia por Roma», por N. Santos Yanguas y M. P. Montero Honorato. «El Cid en el valle alto del Duero. La ruta de Corpes. En busca de Griza, Alamos y Elfa», por G. García Pérez. «En el IV Centenario de la fundación del seminario Conciliar de Osma (1583-1983)», por B. Bartolomé Martínez. «La Cofradía de Animas de Sotillo del Rincón (1701-1983)», por A. Moreno. Varia. In Memoriam. Notas bibliográficas.

CIENCIAS HUMANAS. Revista de la Facultad de Ciencias Humanas. Vol. 3. Número 5. Diciembre de 1983. Medellín (Colombia). «Génesis y trayectoria de la economía agrícola en Colombia», por Helena Estrada O. «Teoría de la renta capitalista del suelo y los nuevos críticos de Marx», por Orlando Flórez Rodríguez. «Algunas consideraciones sobre la tecnología apropiada», por Consuelo Vallejo Arboleda. «El problema agrario y sus soluciones», por Absalón Machado. «Comentarios sobre la política agropecuaria del nuevo plan de desarrollo», por Alberto Jaramillo y Guillermo Sañudo G. «Diagnóstico de la sustitución de Aceites y Grasas comestibles en Colombia», por Juan Guillermo Hernández B. y Luis Fernando Vélez E. «Las estructuras agrarias en el Cauca 1800-1880», por Pablo Rodríguez J.

CUADERNOS DE HISTORIA DE LA MEDICINA VASCA. 2. Bilbao, 1983. «La convalidación de títulos extranjeros y el Colegio de Médicos de Guipúzcoa (1899-1923)», por Ignacio M.^a Barriola. «Historia de los Hospitales del País Vasco-Norte», por Pierre-Leon Thillaud. «El antiguo Hospital de la villa de Arceniega», por José Iturrate. «Divinidades salutíferas en la epigrafía romana de Alava», por José M.^a Díaz Balerdi. «Aproximación a la historia sanitaria de la villa de Tolsa», por Yon Leunza Saizar.

CUADERNOS DE INVESTIGACION (Historia). Publicaciones del Colegio Universitario de La Rioja. Tomo X. Fascículo 2. Logroño, 1984. «Historia del Arte Riojano: Estado de la cuestión, fuentes y bibliografía», por J. G. Moya Valgañón. «El Museo de La Rioja. Sus colecciones. Su bibliografía», por M.^a T. Sánchez Trujillano. «La miniatura altomedieval en La Rioja: Estado de la cuestión», por S. Silva Verastegui. «Ermita de San Esteban de Viguera: Conexión de sus frescos con las diversas corrientes de la miniatura española», por M.^a de los A. de las Heras. «Los crucifijos góticos dolorosos riojanos y navarros en el siglo XIV: Origen y desarrollo», por A. Franco. «La portada de la iglesia de la Piedad de Casalarreina (La Rioja)», por J. F. Esteban Lorente. «La puerta del lado del evangelio de la Catedral de Calahorra (La Rioja)», por J. F. Esteban Lorente. «Noticias de retablos riojanos del taller de Viana-Cabredo», por J. C. Labeaga Mendiola. «La colección de pinturas del monasterio de San Millán de la Jogaolla», por I. Gutiérrez Pastor. «Un importante legado artístico realizado en 1675 en favor de la ciudad de Nájera», por P. Echeverría Goñi y R. Fernández Gracia. «Precisiones sobre la obra de Juan de Arregui en San Miguel de Alfaro», por P. Echeverría Goñi y R. Fernández Gracia. «La iglesia colegial de San Martín de Albelda», por E. Martínez Glera. «Arte funerario novecentista en el cementerio de Logroño», por C. Reyero Hermosilla. «El escultor Daniel González (1893-1969)», por L. Cerrillo Rubio. «El punzón de Santo Domingo de la Calzada (siglos XVI a XX)», por B. Arrue Ugarte. Recensiones bibliográficas. Noticias.

ECONOMIA VASCONGADA. Revista de la Industria, el Comercio y la Navegación. Año LX. Octubre 1984. Núm. 476. San Sebastián. «Política americana», por Joaquín Elósegui Amundarán. «La creación de nuevas empresas: Experiencias en el extranjero (II)», por Jos Naenen Van Dyck. «Algunos comentarios sobre la política de incentivos, seguida por las entidades financieras privadas (I)», por Alberto Abad. «La política agraria en la Comunidad Económica Europea», por Bernardo de Mesanza Ruiz de Salas. «Bilbao económico. Ante los presupuestos de 1985. La obsesión del déficit público», por Jesús Dorao Lanzagorta. «Ventana de Alava: El vertedero de Lantarón», por Pedro Morales Moya. «El seguro, esa confusión. Obstáculos para la expansión del Seguro de Responsabilidad Civil General». «Alava. Crece el presupuesto de la Diputación», por P. M. M. «Navarra. Constituida la Federación de Organizaciones Empresariales Pequeñas y Medianas de Navarra (COPYMEN)», por Juan Navarro. «Vizcaya. XIII Biental de la Máquina-Herramienta», por Mikel Mesanza Aranzábal. «Cataluña. Más inversiones extranjeras», por Feliciano Baratech.

ELS ARCS. Organo de Divulgación del «Ateneu Cultural i Recreatiu Cant i

Fum. N.º 25. Febrero de 1984. Manises. «Adiós a las Carmelitas», por José M.ª Moreno Royo. «Un nuevo humanismo (I)», por Antonio Díaz Tortajada. «Educación. Un reto a la libertad (y II)», por José Borrás Sanchís. «Leyendo la prensa», por David Moreno. «Don Vicente Nicolau y el Colegio de San Rafael», por Francisco Benlloch Verdejo. «La industria cerámica de Manises: un análisis económico (II)», por Antonio J. Alonso Martí; J. Manuel Boronat Ramón y J. Vte. Martínez Alberich. Perenne sinfonía. Vida local.

ESCRITOS DEL VEDAT. Facultad de Teología de San Vicente Ferrer. Vol. XIV. 1984. Torrente (Valencia). «La eclesiología de Juan de París, P. O., y sus implicaciones políticas», por Ramón Arnau. «Beato Jacinto Orfanell, O. P., religioso de la Provincia Dominicana de Aragón: cartas y relaciones (continuación)», por José Delgado, O. P. «Relación del Padre Getino con la Junta para Ampliación de Estudios», por Justo Formentín, O. P. «La presencia de Cristo en la liturgia», por José Manuel Bernal O. P. «Cuestión del sentido y fundación teórica de la teología», por Lluís Oviedo, O. F. M. «Un nuevo Código para la Iglesia», por Ignacio Pérez de Heredia, «Pensamiento social y acción sindical en el catolicismo innovador español», por Salvador Carrasco. «Panorama histórico de la incidencia del psicoanálisis freudiano en las ciencias humanas», por E. Pérez-Delgado y M. V. Mestre. «Psicología objetiva y conductismo en España en la década de 1920: E. Mira, J. V. Viqueira y M. Barbado», por E. Pérez-Delgado; J. J. Zanón y M. J. Soler. «El doble rostro del hombre deshumanizado», por Domingo Castro, O. P. «Los estudios sobre la pobreza bajo una perspectiva ética», por Luis Vila, O. P. «Manuscritos del Archivo del Real Convento de Predicadores de Valencia», por Adolfo Robles, O. P.

ESTUDIOS EMPRESARIALES. Revista de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (E.S.T.E.). de S. Sebastián. N. 55. Primavera-Verano 1984. San Sebastián. «Marketing e Innovación», por José M.ª Sáinz de Vicuña Ancín. «Instrumentos Fiscales y Arancelarios de Apoyo a la Exportación», por Míguel Llorens Urrutia. «Conceptos Básicos sobre Protección Arancelaria Efectiva», por José Luis Sanz Mirata. Crónica Legislativa. Sección Informativa. Revista de Revistas. Novedades Bibliográficas.

ESTUDIS BALEARICS. Institut d'Estudis Balearics. Conselleria d'Educació i Cultura de les Illes Balears. Any IV/N.º 13. Juny 1984. Palma de Mallorca. «L'any commemoratiu de Mendel: l'home, el seu entorn científic i valoració actualitzada de la seva recerca», por E. Petitpierre. «Mejora genética vegetal. Avances y perspectivas», por H. Medrano Gil. «Aplicaciones de la biología molecular», por E. García-Valdés Pukkits i R. Rotger Anglada. «Església i Administració a l'època del Cisma d'Occident», por A. Santamaría Arández i M. Barceló i Crespí. «La torre de defensa de 'La Vall' y la angustia existencial de la población mallorquina en el trescientos», por Gabriel Llompart Moragues. «Anàlisi i crítica d'algunes fonts documentals del set-cents mallorquí», por Antonio Quintana Torres.

EUSKOR. Boletín Informativo de la Orquesta Sinfónica de Euskadi. N.º 8. Agosto 1984. «Gira Europea», por Ibon Onegan. «Conciertos». «Artistas invita-

dos». «Más cerca de los 'olvidados' por poco o mal recordados cuando no ignorados», por Javier Bello-Portu. «Germán Landazábal Garagalza», por José Antonio Arana Martija. «Los 350 años de Marc. Saintoine Charpentier», por Karmelo Errekatxo. «José Juan Santesteban el 'Maisuba'», por José Luis Ansorena. «Don Nemesio Etxaniz», por Xabier Gereño.

HELMANTICA. Revista de Filología Clásica y Hebrea. Universidad Pontificia de Salamanca. XXXV. Mayo-Agosto, 1984. 107. Salamanca. «Sobre la traducción de textos de naturaleza filosófica y moral», por Ana Agud y José Antonio Fernández Delgao. «Virgilio, Bucólica 10. Estudio estilístico», por Santos M. Protomartir Vaquero. «Citas de autores griegos y latinos en el libro I de las 'Instituciones' de Lantancio», por M.^a Auxiliadora Moreno de Vega. «History and apologetics in XVth century Hispano-Jewish thought», por Eleazar Gutwirth. «La belleza en la novela griega», por Julián Garzón Díaz. Bibliografía.

J. ZURITA. *Cuadernos de Historia. Institución «Fernando el Católico» de la Excma. Diputación Provincial de Zaragoza.* N.º 43-44. Zaragoza, 1982. «El Iudicium cum addicione del Bronce de Contrebia», por José Luis Murga Gener. «Un decenio de la villa de Longares en sus gentes y negocios según testimonios notariales (1366-1377)», por Angel Canellas López. «El movimiento comercial en el puerto de Santander desde la ordenanza de libre comercio en el siglo XVIII», por Juan Antonio Iribarnegaray Jado. Notas.

MISCELANEA COMILLAS. Revista de Teología y Ciencias Humanas. Universidad Pontificia Comillas. Volumen 42, Enero-Junio 1984. Núm. 80. Madrid. «Lutero y don Isaac Abrabanel, exegetas de Dn 11,36-39», por Gregorio Ruiz. «Melanchton, iniciador de la segunda enseñanza humanística», por Carmen Labrador. «La Eucaristía en los recientes acuerdos ecuménicos», por Manuel Gesteira. «Trento, un concilio para la unión. Glosa bibliográfica», por José Escalera. Boletín. Crónica de las Facultades. Libros de los profesores. Facultad de Filosofía y Letras. Libros recibidos.

MUNIBE. Sociedad de Ciencias Aranzadi. Volumen 36, San Sebastián, 1984. «Dépôts rituels magdaléniens de la grotte d'Erralla (Pays Basque)», por J. Altuna; A. Baldeón y K. Mariezkurrena. «Sobre la plaqueta grabada magdaleniense de la cueva de Urtiaga (Guipúzcoa)», por C. González Sáinz. «Le sanctuaire magdalénien de la grotte de Labastide (Hautes-Pyrénées, France)», por J. Omnes. «Primer hallazgo de mamut (*Mammuthus primigenius* Blumenbach)», por J. Altuna. «Faune de la grotte préhistorique du bois du Cantet (Espèche, Hautes-Pyrénées, France)», por A. Clot. «Informe preliminar de la 1.^a campaña de excavaciones en el poblado eneolítico de La Renke (Santurde, Alava)», por L. Ortiz; A. Ferreira; J. M. Tarrío; P. Lobo y J. J. Vivanco. «Excavaciones en la cueva de Lacilla (Sopuerta-Vizcaya)», por J. L. Marcos Muñoz y M. Muñoz Salvatierra. «Algunos útiles pulimentados del País Vasco», por J. L. Arribas y E. Berganza. «Dos nuevas hachas prehistóricas de metal en Guipúzcoa», por A. Armendáriz. «Excavación del monolito de Supitaitz (Aralar Occidental)», por X. Peñalver. «Les cromlechs de Sohándi (Compte-rendu-de fouilles)», por J. Blot. «Les cromlechs d'Apatesaro I

et I bis (Compte rendu de fouilles)», por J. Blot. «Le tumulus d'Apatesaro IV (Compte rendu de fouilles)», por J. Blot. «Poliformismos eritrocitarios de la población autóctona vizcaína y población mixta», por R. Iturrioz.

PRINCIPE DE VIANA. Institución «Príncipe de Viana». Año XLIV. Núms. 168/169/170. Enero-Diciembre 1983. Pamplona. «Estudio histórico-artístico de la parroquia de San Pedro de Mendigorriá. III y IV. Pintura y Orfebrería», por Mercedes de Orbe Sivatte. «Precisiones sobre el Primer Renacimiento escultórico en Navarra. Esteban de Obray y Jorge de Flandes», por Pedro Echeverría Goñi y Ricardo Fernández Gracia. «Consecuencias demográficas de la Guerra de la Convención en Navarra. La crisis de mortalidad de 1794-1795», por Angel García Sanz y Miguel Angel Zabalza Cruchaga. «Unos datos sobre la comunidad de Améscoa en la Edad Media», por Luciano Lapuente Martínez. «El Becerro de Roncesvalles», por Santos García Larragueta. «Evolución y castellanización del romance vasco», por Fernando González Ollé. «Félix Urabayen: El centenario de un novelista navarro olvidado», por Ignacio Elizalde. «El doctor Huarte de San Juan a la luz del Examen de ingenios», por Luis Rey Altuna.

PROYECCION. Año XXXI. Núm. 133. Abril-Junio 1984. Granada. «Karl Rahner: un teólogo para nuestro tiempo», por Carlos García Hirschfeld. «Valores actuales del Antiguo Testamento», por José L. Sicre. «Religiosidad popular. Un nuevo contexto ideológico», por Isidro Muñoz Triguero. «Una mujer movida por el espíritu: María Ward», por Antonio M. Navas. «¿Qué significa hoy la función social de la propiedad?», por Idefonso Camacho.

SAITABI. Universidad de Valencia. Facultad de Geografía e Historia. XXXIII. 1983. «La escritura en la cartuja», por Francisco M. Gimeno Blay. «Un nuevo sello hispano hebreo», por Rafael Conde y Delgado de Molina. «Impresos del siglo XVII en el archivo parroquial de L'Alcúdia de Crespins», por Javier Argente Vidal. «Excavaciones en el poblado fortificado árabe, denominado Castillo del Río (Aspe, Alicante)», por Rafael Azuar Ruiz. «El problema de la renta feudal y los fueros: Un análisis de las cartas puebla del siglo XIII en el norte de Castellón», por Enrique Guinot. «Bases municipales de un impuesto general: Las Cortes de Valencia de 1329», por M.^a Rosa Muñoz Pomer. «Profesionalización y control del personal médico en el siglo XV: La licencia para ejercer del cirujano Johan Pasqual de Algemesí», por Mercedes Gallent Marco. «Solidaridad judía ante la expulsión: Contratos de embarque (Valencia, 1492)», por José Hinojosa Montalvo. «Aproximación al estudio de los canales de comercialización de la seda valenciana. El caso de la baronía de Alberique (1794-1804)», por Ricardo Franch Benavent y Fernando Andrés Robres. «Intentos en la articulación del mercado comarcal: El camino vecinal de Alberic a Alzira, 1853-1858», por Anaclot Pons i Pons y Justo Serna Alonso. «Cavanillas, entre la ilustración y la política», por Antonio Mestre. «La restauración como desenlace del movimiento alfonsita (II)», por Remedio Sánchez Férriz. «La gelificación experimental en las calizas marmóreas de Xert y Barriol», por José Quereda Sala. «Tres medios sedimentarios actuales en el Mediterráneo», por M.^a P. Fumanal; P. Carmona y M.^a J. Meyer. «Pisos bioclimáticos y series de vegetación en el área valenciana»,

por Manuel Costa. «Los problemas de reestructuración de la siderurgia en la década de los ochenta y sus repercusiones en el proyecto de la IV Planta Siderúrgica Integral de Sagunto», por José M.^a Bernabé Maestre. «Aproximació a la 'Descripción del Reino de Valencia por corregimientos' de Josep Joaquín Castelló (1783)», por Ismael Vallès.

SEMINARIO DE ARTE ARAGONES. Institución «Fernando el Católico» de la Excma. Diputación Provincial de Zaragoza. XXXVIII. Zaragoza, 1983. «Homenaje a Don Federico Torralba en su jubilación del profesorado». «Datos biográficos académicos». «Una semblanza incompleta y casi otoñal», por Gonzalo M. Borrás Gualis. «Bibliografía», por Gonzalo M. Borrás Gualis. «Una visión personal sobre Federico Torralba y su relación con los artistas», por Antonio Fortún Paesa. «Federico Torralba y el teatro», por Antonio Fortún Paesa. «Artículos de prensa», por Jesús Martínez Verón. «Conferencias y cursos extrauniversitarios», por Jesús Martínez Verón. «Sobre la influencia de la cerámica italiana en la loza decorada aragonesa del siglo XVIII», por M.^a Isabel Alvaro Zamora. «Los cuadros de la serie del 'Via Crucis' del Museo Provincial de Bellas Artes de Zaragoza: obra de Francisco Bayeu y Subías», por Arturo Ansón Navarro. «Aproximación a la apertura abstracta en Zaragoza», por Angel Azpeitia Burgos. «Sobre el concepto de arte mudéjar», por Gonzalo M. Borrás Gualis. «Notas sobre Picasso», por Juan F. Esteban Lorente. «Una escultura gótica en Mallorca: La Virgen con el Niño del Museo de Lluç», por M.^a Carmen Lacarra Ducay. «Retablo de la Virgen María. Ermita de Guialguerrero, Cubel (Zaragoza)», por Fabián Mañas Ballestín. «El pintor flamenco Rolan de Moïse (c. 1520-1592). Nuevas obras a su repertorio», por Carmen Morte García. «Santa María de Briones», por José Gabriel Moya Valgañón. «Vanguardia y tradición en la arquitectura aragonesa del siglo XX. 1925-1939», por Carmen Rábanos Faci. «Notas para el estudio de la iglesia de Santa María de Ateca (Zaragoza) en la segunda mitad del siglo XV», por Agustín Rubio Semper. «Un retablo gregueresco de la escritura», por Angel San Vicente.

SEMINARIO MEDICO. Instituto de Estudios Giennenses. Homenaje y recuerdo a los doctores Luis Sagaz y Alberto Palma. Número 40. Jaén, 1984. «In Memoriam, Doctor Luis Sagaz». «Vida y obra del Dr. Luis Sagaz», por Fermín Palma. «Tratamiento actual de la tuberculosis pulmonar», por B. Barrás Colmenero y F. Alonso Barroso. «Diagnóstico y tratamiento del derrame pleural maligno», por C. Medina Chamorro. «Oxigenoterapia controlada en insuficiencia respiratoria en el Hospital 'Dr. Sagaz'», por B. Alcázar Lanagrán. «In Memoriam, Doctor Alberto Palma». «En homenaje al Dr. D. Alberto Palma Rodríguez», por E. Serrano. «En recuerdo de Alberto Palma», por R. López Aguilar. «Formación anglosajona de Alberto Palma», por M. Larrotcha. «A mi inolvidable compañero Dr. Alberto Palma», por E. Balen. «A mi hermano en la esperanza», por Fermín Palma. «Luxación del escafoides carpiano», por A. Cimadevila Isla; J. A. de la Sierra Setién; L. M.^a de la Sierra Setién; J. I. Salarrullana de Verda; J. L. González Canedo y F. J. Gómez Cimiano. «Indicaciones actuales de las osteotomías intertrocanterea en los pacientes con coxartrosis», por V. Alvarez Fernández. «Luxación transfuga transescafo semilunar del carpo», por J. I. Salarrullana de Verda; F. J. Góñez Cimiano; J. A. de la Sierra Setién; J. L. González Canedo; A. Cimadevila

Isla y L. M. de la Sierra Setién. «Roturas del manguito de los rotadores del hombro: Una aproximación racional a su Tratamiento», por E. López Vázquez; M. Salvador Marín y J. Valenzuela Pulido. «Un médico bueno, y un buen proceder quirúrgico», por C. Guijarro Verde. «Dos casos más de sinostosis radiocubital congénita», por E. Balen Bejarano; H. E. Tamashiro Oshiro y E. M. Balen Rivera. «Traumatismo del páncreas (A propósito de 6 observaciones)», por F. Palma; A. Delgao; J. M. Capitán; J. L. Serrano; G. A. Martínez; J. Jiménez y C. Marín.

TERUEL. *Instituto de Estudios Turolenses de la Excma. Diputación Provincial de Teruel. Adscrito al Consejo Superior de Investigaciones Científicas*. Enero-Junio 1983. N.º 69. «Las mineralizaciones filonianas de Pb-Zn de la región de Segura de los Baños (Prov. Teruel)», por J. M. González López; M. Gutiérrez Elorza y J. L. Simón Gómez. «Tectónica y neotectónica del sistema de fosas de Teruel», por José Luis Simón Gómez. «Los poljes de la región de Torrijas-Abejuela (provincias de Teruel, Castellón y Valencia)», por M. Gutiérrez Elorza; J. L. Peña Monné y J. L. Simón Gómez. «Estudio geomorfológico de la depresión El Pobo-Cedrillas (provincia de Teruel)», por M. Victoria Lozano Tena. «El oxfordiense inferior en el sector central de la Cordillera Ibérica (S. Zaragoza-N. Teruel)», por G. Meléndez y W. Brochwicz-Lewiński. Información. Bibliografía Turolense. Publicaciones del Instituto de Estudios Turolenses.